

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Football : continuité mais cascade de forfaits pour la première de Mouyouma avec les Panthères

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

LES portiers Junior Bekale et Loïs Mbaba ne pouvant quitter le Gabon pour cause de soucis administratifs, Jérémy Oyono et Jack Rissonga (lire ci-dessous) étaient au départ les seuls joueurs bizuths dans la tanière des Panthères que le nouveau sélectionneur Thierry Mouyouma a intégrés, lui aussi pour la première fois, avant la sortie amicale prévue le 17 octobre prochain contre la Guinée-Conakry.

Le polyvalent défenseur Oyono monte en grade pour retrouver son frère jumeau, après la sélection U23 avec laquelle il a notamment disputé la dernière Coupe d'Afrique des nations au Maroc. Pour le reste, des habitués de la tanière figuraient sur la liste publiée lundi. Des portiers Jean-

Noël Amonome et Junior Noubi Fotso aux attaquants Pierre-Emerick Aubameyang, Denis Bouanga, Aaron Boupendza, Jim Allevinah, Shavy Warren Babicka et Alan Do Marcolino. En passant par les défenseurs Bruno Ecuele Manga, Aaron Appindangoye, Alex Moucketou Moussounda, Sidney Obissa, Anthony Oyono et Wilfried Ebane Abessolo. Mais aussi les médians Mario Lemina, Didier Ndong, André Biyogo Poko, Guelor Kanga Kaku, Medwin Biteghe Mendame et David Sambissa.

Sauf que cette première qui devait permettre à l'ancien entraîneur du FC 105 et du RC Kadiogho (Burkina Faso) de faire connaissance avec ses nouvelles troupes, fixer sa ligne directrice et entrer dans le travail technico-tactique destiné aux prémices de son projet de jeu se trouve depuis soumise à une cascade de forfaits

dont certains suscitent des interrogations (nous y reviendrons). Les absences d'Aubameyang (feu vert de l'Olympique de Marseille, puis certificat médical brandi par le joueur pour un pépin physique), Lemina (refus de Wolverhampton, selon le board des Loups, suite à l'arrivée hors délais de la convocation fédérale gabonaise) et Poko (traumatisé par la situation sécuritaire en Israël), ajoutés aux soucis de visas pour la plupart des appelés évoluant en dehors de l'espace Schengen, Bouanga, Boupendza, Appindangoye, Moucketou et Babicka notamment, vont contraindre Mouyouma à commencer la préparation de l'opposition contre le Syli National avec un groupe bien restreint et dépouillé d'un bon nombre d'atouts. En l'absence également de son adjoint Cédric Moubamba resté au Gabon pour un souci administratif également.



Photo: DR/L'Union

Pour diverses raisons, Aubameyang, Poko et Lemina font partie des convoqués absents pour préparer le match contre la Guinée-Conakry.

Panthères : Rissonga ou une chance à saisir pour un espoir perdu

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

JACK Vilmy Rissonga Lemboma est la principale surprise de la première liste de Thierry Mouyouma. Disparu des radars du haut niveau depuis plusieurs saisons, le milieu de terrain d'Avoine Olympique Chinon Cinois (depuis 2018 et 6 matchs au compteur cette saison) a été sorti de l'anonymat des joutes françaises du championnat National 2 (4e division où le club est l'un des promus) par le nouveau sélectionneur national qui l'a connu du temps où il dirigeait les U20 du Gabon.

C'est que tant d'eau a coulé sous le pont d'une carrière qui s'annonçait prometteuse. Avec des faits d'armes nationaux plus ou moins brillants avec Port-Gentil FC, le Stade Mandji (2014-2015), l'AS Pélican (2015-2016) et Mangasport (2016-2017). Entrecoupé en 2013, d'un stage au prestigieux Benfica Lisbonne (en compagnie de dix-sept compatriotes) s'ins-



Photo: DR

La première convocation de Jack Rissonga chez les Panthères ressemble à une ultime chance pour retrouver la lumière.

crivant dans la continuité d'une présence logique en sélection nationale U17 avec laquelle il avait pris part au mois de mars à la phase finale de Coupe d'Afrique des nations au Maroc. Au côté notamment de Medwin Biteghe, l'unique membre de cette promotion à avoir atteint le cap Panthères avant lui.

Dans un compartiment où il manque d'alternative au trentenaire Guelor Kanga et davantage de joueurs créatifs, Mouyouma

vient d'offrir la plus belle des vitrines à Rissonga pour, dans la force de l'âge (27 ans), saisir sa chance et faire rebasculer sa carrière du bon côté. En s'inspirant pourquoi pas de Jim Allevinah sorti (par Daniel Cousin) du National 2 en 2019 pour se révéler lors d'un Burundi-Gabon à Bujumbura et devenir par la suite un joueur prépondérant chez les Panthères. Tout en montant (en club) les échelons jusqu'en Ligue 1 depuis trois ans.

Cyclisme : la Tropicale Amissa-Bongo reportée sine die



Photo: PSNB

Est-ce la fin de la Tropicale Amissa-Bongo ?

PSNB
Libreville/Gabon

INITIALEMENT prévue du 22 au 28 janvier prochain, la 17e édition de la Tropicale Amissa-Bongo n'aura pas lieu à cette période. Les organisateurs ont indiqué que cette décision a été "prise en accord avec les nouvelles autorités du pays et dictée par une refonte des priorités d'action pour les mois à venir, dans un contexte de renouveau des institutions de la République gabonaise."

Organisée traditionnellement au mois de janvier depuis 2006, la course attire principalement

des équipes nationales africaines, mais aussi quelques équipes professionnelles européennes, notamment françaises. Celles-ci voient dans cette course l'occasion de parfaire leur préparation pour la saison européenne. Le Français Geoffrey Soupe restera son vainqueur sortant jusqu'en 2025 au moins.

À noter que cette course constitue également un moment de promotion du potentiel touristique du Gabon. Et pour cause, la course cycliste traverse souvent près de quatre provinces, le tout agrémenté par une caravane festive haut en couleur.